Fecha: 03/02/2025 Vpe: \$526.472 Vpe pág: \$896.400

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$896.400 Ocupación:

Audiencia

10.500 3.500 3.500 58,73% Sección: Frecuencia: 0

LOCAL



Pág: 6

BITUMIX ASEGURA OUE SE ESTÁ HACIENDO CARGO DE LAS DENUNCIAS EXPUESTAS POR LOS POBLADORES

Vecinos preocupados por emisiones de empresa de asfalto

Sostienen que desde hace años deben lidiar con malos olores y humo que afectan la calidad de vida de los residentes.

El 17 de enero fueron fiscalizados por la Seremi de Salud a raíz de las denuncias por malos olores y emanaciones.

S. NÚÑEZ / A. MELEAN diario@ladiscusion.cl FOTOS: LA DISCUSIÓN

reocupados se encuentran vecinos del sector Colonia Bernardo O'Higgins en Chillán por el funciona-miento de la empresa de asfalto Bitumix, a la que acusan de supuestos focos de contaminación.

Hace años, cuentan, que deben lidiar con malos olores y ĥumo que afectan la calidad de vida de los residentes. Revelan que, dependiendo del cambio en la dirección del viento y la estación del año, los habitantes, tanto del sur como del norte, ven agudizados estos episodios.

La vecina del sector norte del sector, Laura Ortega, relató que en su caso, estos focos se tornan más intensos en esta época del año.

Más allá del malestar que esto ocasiona, temen que al inhalar estas las particular puedan poner en riesgo la salud de la población.

"El humo es negro, a veces es claro, pero el olor se hace insoportable. No sabemos exactamente qué es lo que se mezcla para la combustión de esa chimenea. Nosotros llevamos así muchos años, son casi 30. Se acentúa de septiembre en adelan-te, como cambian los vientos, nos llega directamente el mal olor y el humo, con el tiempo de calor. En el invierno, afecta al otro lado de las parcelas, hacia el sur, que también tienen episodios de contaminación en invierno. Trabajan menos en esa época del año. Nosotros somos como 12 familias mínimo, por nuestro lado", comentó.

"Creo que cuando huele mal, empieza a picar la nariz y se seca la boca, hay una reacción del cuerpo. No soy especialista, pero a todos nos pasa lo mismo. Unos empiezan a toser, a sentir una sensación seca, se torna irrespirable a momentos.





Ellos han tenido diversos horarios de funcionamiento. Ahora, en el último tiempo, han trabajado durante 30 minutos y luego vuelven a activar la máquina", reconoció.

La afectada pidió que la empresa funcione adoptando medidas de mitigación correspondientes para evitar los impactos negativos de su actividad.

"(De las autoridades), estamos pidiendo que se hagan presente cuando están funcionando, porque se han hecho denuncias, però llegan a fiscalizar cuando ellos no están funcionando, cuando han acabado los episodios de contaminación, pero sí han sido testigos del olor. Nosotros estamos pidiendo que se eleven las chimeneas, no sé si tendrán algún filtro, porque creo que ha existido un descuido enorme, respecto a eso. No estamos pidiendo que se acabe la empresa, sino que sean más responsables en el funcionamiento de la chimenea. Pedimos medidas que continúen en el tiempo, no que sean solo por un periodo", solicitó.

La vivienda del residente identificado con las iniciales I.H.C se encuentra ubicada a 350 metros al sur de la planta, donde eventualmente ha respirado un olor a "quemado", siendo más notorios en la mañana. porque en la noche aumenta la presión atmosférica y los gases son menos volátiles.

Sin embargo, puntualizó que, hace tres años atrás las emisiones eran más severas y que, tras un contacto con la empresa, se han aminorado en el tiempo, pero continúan presentes en el ambiente.

"Como ahora tenemos viento sur, los vecinos afectado son los desde la variante Nahueltoro hacia el sur, ellos tienen mayor daño que nosotros. Cuando hay viento norte nos vemos más afectados. Pero incluso existiendo viento sur, en algunos días he tenido olor más leve, porque es viento sur", alertó.

En este contexto, el vecino manifestó que es necesario realizar un estudio especializado e independiente de las emisiones para chequear si podrían o no atentar contra la salud, ya que desconocen, por ahora, los alcances.

Protocolos ambientales

Tras consultas efectuadas por La Discusión, la empresa Bitumix señaló que tiene conocimiento de las



El humo es negro, a veces es claro, pero el olor se hace insoportable"

LAURA ORTEGA VECINA DEL SECTOR

> denuncias expuestas por los vecinos de la Colonia Bernardo O'Higgins. "Estamos en contacto con ellos y como empresa contamos con una política de relacionamiento comunitario. Por lo tanto, el vínculo con los vecinos hace parte de nuestro quehacer diario".

> La empresa de asfalto reconoció que producto de la actividad que realiza se generan emisiones, las cuales afirmaron que cumplen con la normativa vigente, además de implementar "estrictos protocolos"

> en materia ambiental. "Desde 1995, fecha en que nos instalamos en este lugar, siempre hemos estado en la búsqueda de mejores prácticas. Ello, con el fin de qué nuestros procesos sean cada vez más amigables con el medio ambiente. Tal es el caso de encapsulamiento de fuentes, sistemas de abatimiento de emisiones odorantes, humectación de material, pavimentación de caminos interiores, entre otros", detalló Bitumix.

> Asimismo, informaron que el pasado 17 de enero fueron fiscalizados por la Seremi de Salud a raíz de las denuncias por malos olores y emanaciones que genera la planta de asfalto.

> "La entidad nos hizo llegar un oficio, el cual ya fue respondido comprometiendo nuevas medidas, las que va se están implementando en la actualidad", precisaron.